

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## UNA DE DOS

¿Por qué ha surgido en el mundo ese azote terrible, esa plaga infernal que se denomina bolcheviquismo, spartaquismo y que se extiende rápidamente sobre la tierra y amenaza concluir con todo?

Pues porque el pobre odia al rico y el rico al pobre.

¿Y por qué existe ese odio?

Pues porque tanto el pobre como el rico cambian, en su mayoría, por el mundo si se le niegan las creencias religiosas, ni caridad ni amor al prójimo, que es lo mismo que decir sin Dios. Y por eso el rico se lanza a abusar del pobre, y por eso el pobre se entrega a odiar al rico; y de ese odio profundo a muerte, infernal, es de donde ha brotado el bolcheviquismo feroz.

¿Luego si el pobre y el rico hubiesen tenido fe, hubiesen sido cristianos prácticos y sinceros, se hubiesen amado mutuamente como Dios nos manda, no hubiera brotado en el mundo el infernal bolcheviquismo? Claro es que no.

Pues el por falta de amor a nuestros semejantes se ha desarrollado esta lucha fratricida, y si la humanidad está recogiendo lo que unos y otros sembraron, que no es la doctrina de Cristo, sino todo lo contrario, odios rencorosos y desamor; y si para concluir con la envidia y ganarse los corazones solamente es un medio eficaz y seguro la caridad y nada más que la caridad bien están los cañones y las bayonetas para combatir las manifestaciones monstruosas y sangrientas del bolcheviquismo; más para combatir el mal en su fondo, de raíz, no han de surtir efecto.

El asunto está bien claro. Una de dos: o los hombres se deciden a poner en manos de la fe, en manos de Dios y se entregan a El y se aman como El nos manda, y viven felices, atesorando para la otra vida, y entonces reinará la paz en el mundo, aun cuando reine la pobreza entre nosotros; o por el contrario, dejándose llevar de su odio a Dios, como ahora, continuarán en su duelo de muerte, odiándose de modo intenso, gozando de las ternuras y delicias del bolcheviquismo y habiéndose de la paz, en tanto que la guerra civil, a manera de trazo, va esparciéndose por todo el mundo, y a nosotros los hombres, en nuestra gran sabiduría, se nos ocurre arreglar por medio de las armas lo que únicamente puede dársele solución (porque así Dios lo ha dispuesto y no hay más sino doblar la cabeza) con amor, con amor y con amor.

GIL DE VARGAS.

## Los Sanjuanistas

Ayer, en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, se celebró en honor del glorioso apóstol San Juan Evangelista, patrón de la blanca Cofradía, la fiesta que anualmente le dedican.

Por la mañana a las ocho se celebró por el digno Capellán de la Cofradía don Eugenio Para el Santo Sacrificio de la misa amenizada por nutrida orquesta cuyas notas eminentemente religiosas elevaban el espíritu a las gradas del Señor. Fue edificante el ver a los compañeros de la dirección en el solemne acto de acercarse a las gradas de la Sagrada mesa Eucarística para recibir el pan de los ángeles. (Ejemplo digno de imitar).

Por la noche y sobre terminación de la fiesta, se celebró el Ejercicio cantándose como digno remate una preciosa Flegaria por el coro de señoritas acompañadas de la orquesta que bajo la dirección de Encarnita Segura imprimió gran esplendor al religioso acto.

Asistió una buena representación de Marrujos y Califonías.

El Altar, con artístico gusto adornado, mereciendo elogios por cuantos asistieron, siendo enorme la concurrencia que llenaba el templo.

Nuestra enhorabuena, y que estos actos se repitan cada año con más fervor.

## De Sociedad

Los que viajan

—Regresó de Lisboa, el Ingeniero don Aguilas Tardieux.

—En el correo de hoy ha marchado a Madrid, nuestro querido amigo el Presidente de la Cámara de Comercio don Juan Antonio Gómez Quiles.

—Se encuentra entre nosotros don Francisco García Rivera, redactor de nuestro colega «La Verdad» de Murcia.

Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo el jefe del Negociado de Prensa de este Ayuntamiento don Ginés Sáura.

—Se encuentra algo mejorado en su enfermedad nuestro redactor don Joaquín Mateo.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el consignatario de vapores, querido amigo nuestro, don Salvador Clares.

—También está algo mejorado de su dolencia don Francisco Bosch.

—Está gravemente enfermo don Manuel Garrido.

Letras de luto

El soldado de Ingenieros fallecido en Madrid a consecuencia de un accidente de aviación don Francisco Tello Manchón, es hijo del Teniente Coronel de Intendencia del mismo nombre y próximo pariente del Capitán de Fragata Secretario de este Arsenal don Mariano González Manchón y del oficial vista de esta Adusna don Juan Manchón, a los que enviamos nuestro pésame más sentido por tan irreparable desgracia.

El infortunado Tello tenía el título de Perito Mecánico y en la prueba que le ha costado la vida tomaba el de Piloto-aviador.

Descansen en paz.

—En Larache ha fallecido el teniente de infantería don Ricardo Paños Giménez, hermano político de nuestro respetado amigo el coronel del Regimiento de Infantería de España don Justo Cumpido.

## D. Liberato Montells

En las primeras horas de la mañana de hoy recibimos la triste noticia del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo y paisano, don Liberato Montells.

Fué el finado desde sus primeros años un hombre amante del trabajo al que se dedicaba constantemente y en la imprenta de su anciano padre don Liberato tan conocido y respetado por todos se fundó «EL ECO DE CARTAGENA».

La propiedad de nuestro periódico la mantuvo durante tres años y la dirección ocho, en cuyo lapso de tiempo sostuvo campañas enérgicas en favor de los intereses de Cartagena obteniendo grandes resultados por que en aquellos tiempos la posición política no perjudicaba los intereses locales. En la Cofradía marraja donde fué largo tiempo consejero, trabajó por la esplendidez de las procesiones del Viernes Santo, y siempre, aunque la mayor parte de su vida la pasaba en Madrid cuando llegaba a ésta acudía a la Tienda Asilo de San Pedro de donde era vocal y bien con sus donativos y servicios semanales contribuía grandemente en favor de los pobres a los que nunca desoyó cuando a él se acercaban en demanda de su socorro.

Esta tarde a las cinco, se ha verificado el entierro de su cadáver a cuyo acto ha concurrido un numerosísimo acompañamiento en el que iban confundidas representaciones de todas las clases sociales, poniendo de manifiesto el duelo que ha causado la muerte de tan culto y distinguido cartagenero. Descansen en paz su alma.

## Magnesia «Bishop»

antiácida efervescente

Venta: Farmacia Ruiz Stengro Cuatro Santos

## MIS ANHELOS

(A MI HIJO)

Esperanza bendita que aparece de mi vida en los plácidos albores; flor perfumada que a mi lado creces, ilusión que a mis horas embelleces, ángel de mis amores.

Niño en cuya mirada candorosa fulgura la alegría de los cielos; mientras que beso yo tu faz de rosa, oye la voz que, tierna y cariñosa, te cuenta mis anhelos.

Escuchas, vida mía, el suave acento con que añoro, intenta mi cariño dar forma a tu inocente pensamiento y llenar de amoroso sentimiento tu corazón de niño.

Hoy que eres pequeñito solo anhelo dormirte dulcemente en mi regazo verme en tus ojos de color de cielo y esperar que, premiado mi desvelo tú me des un abrazo.

Pero luego, tu boca de coralas probará de una fr-se la dulzura, y envueltas en sonrisas celestiales, brotarán de tus labios virginales palabras de ternura.

Y con esa torpes encantadora que a los primeros años acompaña y tan dulces misterios atesora, meciéndote en mis brazos como ahora, te oíré decir: ¡Españal!

¡Españal Santo nombre que resuena para mí como grata melodía. Nombre que escucho de entusiasmo llena; dulcísimo recuerdo que ensajena de gozo el alma mía.

Aunque Dios decretó que tu nacieras, lejos, muy lejos, de tus patrios lares; te hablaron, sin que tú lo comprendieras; de España mis caricias placenteras; y mis pobres cantares.

Añelo yo, si llegas a ser hombre, que vivas de tu patria enamorado; que su grandeza colosal te asombre; que vaya unido a su glorioso nombre tu orgullo de soldado.

Que ciñas una espada a la cintura, siempre al servicio de esa patria bella, y, si es preciso, cifres tu ventura en exponer tu vida con bravura hasta morir por ella.

Concha Espina.

## Nos trasladamos

Con objeto de dar facilidades al público SE TRASLADA LA REDACCION Y ADMINISTRACION DE ESTE DIARIO a sitio más céntrico:

Estereros, 2, bajo

(Junto a la calle del Aire) Se alquila el piso que ocupa la Redacción actualmente: Brotau, 4 y 6. También se alquila el bajo de esta casa.

CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radium» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose otros admirables.

OSUNA, - CARTAGENA



R. I. P.

## EL SEÑOR

# Don Liberato Montells y García

HA FALLECIDO

a la una y tres cuartos de la madrugada de hoy, día 1º de Abril,

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

## “EL ECO DE CARTAGENA”

del cual fué el finado, en época anterior, propietario y director, se asocia al dolor que experimenta su atribulada familia y pide al Todopoderoso reciba el Cielo su alma y a sus lectores una oración por él.

## Magisterio femenino

En el hogar

Lo primero que observo al penetrar en el hogar, es que el hogar es una escuela, la primera Escuela Nacional, como también toda escuela es un hogar.

Cuando, pasados los años os acordáis de las escenas escolares y os acordáis a vuestros condiscípulos que los recordáis como hermanos y al maestro como un padre cariñoso?

La importancia de la escuela se deduce de la importancia de las asignaturas que en ella se enseñan. Y cuál es la primera asignatura que se enseña en el hogar doméstico? La asignatura de la vida; enséñase a vivir. Y como toda enseñanza requiere, para que sea verdaderamente fructífera, la presencia del maestro, por eso en esta escuela de la vida, en el hogar, la madre es la maestra. El padre no pueda encargarse de este magisterio porque ocupan su actividad otros negocios que lo apartan del hogar. No es sin embargo su papel desahogado. Después de firmar para la madre el título de maestra, firmaría para el padre el de inspector de escuelas.

En el hogar doméstico se dan los primeros pasos; se aprende a vivir la vida. La madre que ha llevado a sus hijos (sus discípulos) en sus entrañas, que los ha alimentado en sus pechos, que con su profundo cariño les ha enseñado a amarse los unos a los otros, es la hábil costurera que cose el corazón de sus hijos al del padre y el de todos ellos a Dios, constituyendo el edificio social.

El hogar es la catedral; de la buena calidad de los materiales dependerá la solidez del edificio social. El hogar es la base de la familia y la madre la más interesada en evitar la desintegración de ésta, para que a su vez se forme un municipio honrado y próspero, base de la región que luego constituya el edificio nacional.

Juan Duj.

## Nuestro folletón

En breve comenzaremos a publicar en nuestro folletón la preciosa novela

## Mar afuera

Original del culto escritor Angel Guerra

## Mar afuera

forma parte de la hermosa colección de obras premiadas de la Biblioteca Patria y no dudamos ha de ser muy del agrado de nuestros lectores.

## Alemania económica

Hombres y mujeres en el trabajo

Dejando a un lado las cifras rusas que no tienen la debida perfección científica, por tratarse de un país del escaso nivel cultural, la población masculina dedicada al trabajo, según los respectivos censos oficiales es como sigue:

Imperio alemán, cerca de 19 millones de hombres.

Austria-Hungría, 14 millones.

Francia, 18 millones.

Inglaterra, 11 1/2 millones.

Reino Unido británico, 14 millones.

Italia, cerca de 11 millones.

España, 6 millones.

La supremacía germánica europea es evidente, en lo que respecta al sexo fuerte que dedica sus cerebros y sus brazos al trabajo diario, tal como se entiende en el concepto científico, particularmente de la economía política.

Los Estados Unidos dan poco más de 5 millones y 1/4 de mujeres americanas.

Veamos ahora las cifras que aparecen de las estadísticas oficiales, por lo que respecta a la población femenina laborante:

Alemania, 9 y 1/2 millones de mujeres.

Austria-Hungría, 8 millones.

Francia, 7 y 1/2 millones.

Italia, 5 y 1/4 millones.

Inglaterra, 4 y 3/4 millones.

Reino Unido, 5 y 3/4 millones.

España, 1 y 1/4 millones.

Si grandioso es el espantoso de la masa de hombres que laboran en Alemania, más desalentadora aparece cuando se examina las cifras femeninas. Alemania casi viene a tener el doble de mujeres dedicadas al trabajo que el Reino Unido británico. El mundo femenino germano es muy superior al inglés.

Haciendo un balance de las respectivas poblaciones laborantes de cada Estado, según el sexo, aparecen las siguientes proporciones, expuestas muy redondeadas para más fácil comprensión de todos los lectores.

En Alemania las mujeres dedicadas al trabajo representan la tercera parte de la masa global.

En el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda, las mujeres aparecen en una proporcionalidad no mucho mayor de una cuarta parte del conjunto.

De los dos grandes tipos mencionados se ve que el más armónico, el más práctico y adecuado a la vida moderna es el germánico. El feminismo en el Estado alemán, según sintetiza el censo del trabajo, en sus cifras oficiales, es el más plausible y respetable.

Eduardo NAVARRO SALVADOR